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ОБЕЩАННОГО ЖДУТОБЕЩАННОГО ЖДУТ

БОРОВСКИЙ РАЙОН ПРОДОЛЖАЕТ БОРОВСКИЙ РАЙОН ПРОДОЛЖАЕТ 
ТОНУТЬ В КАНАЛИЗАЦИИ ТОНУТЬ В КАНАЛИЗАЦИИ 
БЕЗ КАНАЛОПРОМЫВОЧНОЙ МАШИНЫБЕЗ КАНАЛОПРОМЫВОЧНОЙ МАШИНЫ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

Акция действительна только в марте по средам  
г. Обнинск, пр-т Ленина, д.137, к.2

 по вторникам в г. Балабаново, 
пл. 50 лет Октября, д. 5 Реклама

МЕДИЦИНСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ 
ЦЕНТР ЦЕНТР 
«ДОКТОР «ДОКТОР 
ПЛЮС»ПЛЮС»

8 800 600-38-46

В последнее время 
проблем с канализа-
ционными сетями 
становится все боль-
ше. И на прошлой не-
деле, можно сказать, 
что они достигли сво-
его апогея.
Самой проблемной 
зоной в этом плане 
стал город Ермоли-
но. Тут засоры при-
шлось пробивать 
трижды, причём, как 
это случалось и в других 
поселениях Боровского рай-
она, справиться с первого раза 
с проблемой сотрудники ГП «Ка-
лугаоблводоканал» не смогли 
из-за недостаточно мощной техники.
Ермолинская ситуация вновь возвращает нас к не-
обходимости приобретения каналопромывочной 
машины для нужд района, о чем всенародно было 
заявлено месяц назад. Но вопрос покупки обору-
дования до сих пор «висит», а канализационные 
стоки текут.

Cтр. 7Cтр. 7

Cтр. 4-5Cтр. 4-5

ДОСРОЧНЫЕ ДОСРОЧНЫЕ 
ВЫБОРЫВЫБОРЫ

ГОЛОСОВАНИЕ ГОЛОСОВАНИЕ 
ПО «КОМФОРТНОЙ ПО «КОМФОРТНОЙ 
СРЕДЕ» СТАРТУЕТ СРЕДЕ» СТАРТУЕТ 

НА МЕСЯЦ РАНЬШЕНА МЕСЯЦ РАНЬШЕ
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В субботу, 16 мар-
та, обнинский 

МРНЦ им. А. Ф. Цыба 
проведет День от-
крытых дверей, по-
священный ранней 
диагностике злока-
чественных новооб-
разований органов 
женской репродук-
тивной системы.

В  акции могут 
принять участие первичные пациенты 
без подтвержденного онкологического 
диагноза. Участники получат консульта-
цию у ведущего онкогинеколога Центра, 
а при наличии показаний, пройдут Пап-
тест и УЗИ малого таза. При себе необхо-

димо иметь паспорт, полис ОМС и СНИЛС.
Всех желающих ждут 16 марта с 10:00 

до 13:00 в поликлинике МРНЦ: на ул. Ко-
ролева, д. 4. Предварительная запись 
по телефону контакт- центра: 8 (800) 
250–87–00.

ЗДОРОВЬЕ

Министр ЖКХ и строительства Калуж-
ской области Вячеслав ЛЕЖНИН пе-

речислил основные направления работ 
в коммунальной сфере и благоустройстве, 
которые в 2024 году будут проведены на 
территории Боровского района с участи-
ем регионального бюджета.

Самыми важными проектами благоу-
стройства 2024-го года по мнению мини-
стра станут работы в поселениях по про-
грамме «Комфортная среда»: в Боровске 
начнут создание тропы здоровья до ЦРБ, 
в Балабаново появится пешеходная зона 
возле сквера «Лесогорье», в Ермолино 
возьмутся за второй этап парковой зоны, 
в Митяево и Ворсино благоустроят пеше-
ходные зоны, в Кривском —  территорию 
возле ФАПа, а в Совхозе Боровский по-
явится новая детская площадка.

Помимо этого, фонд капремонта про-
ведет ремонт 5 крыш по всему району, 
а в рамках программы «Энергосбережение 
и повышение энергоэффективности» в Ер-
молине заменят 186 метров теплосетей.

Ну и, само собой, не забыл Вячеслав Вя-
чеславович и про строительство очист-
ных. Конкретные сроки предусмотритель-
но называть не стал, но отметил, что ввод 
в эксплуатацию объекта должен состоять-
ся в этом году.

ПЛАНЫ

МИНИСТР ЖКХ РАСКРЫЛ ПЛАНЫ МИНИСТР ЖКХ РАСКРЫЛ ПЛАНЫ 
БОРОВСКОГО РАЙОНАБОРОВСКОГО РАЙОНА

Самая большая в Калужской обла-
сти открытая ледовая площад-

ка, расположенная в Балабанове, 
проработала 26 дней и закрылась 
в воскресенье вечером.

Напомним, данный объект явля-
ется частью ледовой арены «Насле-
дие», которая строилась по концес-
сионному соглашению между фигу-
ристом Ильёй Авербухом и Минспорта. 
Открытый каток запустили 14 февраля, 
в день отчёта главы администрации Бо-
ровского района Николай Калиничева 
и визита по этому случаю губернатора Ка-
лужской области Владислава Шапши. Всё 
это время вход на него был бесплатным.

Несмотря на то, что проектом эксплу-
атация открытого льда предусмотрена 

при температуре до +5°, 10 марта он от-
работал последний день и закрылся. Что 
стало этому причиной, неизвестно. Ад-
министрация города сообщает, что после 
официального открытия «Наследия» по-
явится полная информация о работе всего 
спортивного комплекса.

По ранее озвученной информации, от-
крыть «Наследие» планируют 15 марта.

УЖ ДА! 

АКТУАЛЬНО

КАТОК АВЕРБУХА В БАЛАБАНОВЕ КАТОК АВЕРБУХА В БАЛАБАНОВЕ 
ЗАКРЫЛСЯЗАКРЫЛСЯ

ОБНИНСКИЙ ОНКОЦЕНТР ПРОВЕДЕТ ОБНИНСКИЙ ОНКОЦЕНТР ПРОВЕДЕТ 
БЕСПЛАТНУЮ ДИАГНОСТИКУБЕСПЛАТНУЮ ДИАГНОСТИКУ

НИЖЕ ГОРИЗОНТА

В минувший вторник, 12 марта, холодная вода 
в кранах местных жителей пропала. На следую-
щий день она пошла тоненькой струйкой, но и то 
ненадолго. 14 марта, когда ресурс так и не поя-
вился, ворсинцы взорвали соцсети.

— Скажите, пожалуйста, а сколько ещё над 
людьми будет это издевательство в полной его 
мере? Третий день нет холодной воды, из кра-
на горячей сегодня с утра льётся кипяток. По-
звонила в район, там сказали —  нет никакой ин-
формации, будут сегодня искать скважину. Вы 
серьёзно? У всех семьи, детки маленькие. Люди 
приходят с работы уставшие, а ни умыться, ни 
нормально, простите, в туалет сходить, —  воз-
мущалась жительница села Татьяна.

Периодическим отключением воды ворсинцев 
не удивишь. Но в прошлые разы при таких си-
туациях образовательные учреждения —  школа 
и детсад —  останавливали работу, а в этот нет.

— Чтобы детям сходить в туалет, срывают урок 
и бегут домой. Это кошмар  какой-то. Школа рабо-
тает без воды, —  сообщала Зоя Чудайкина.

Отметим и ещё один примечательный факт: на 
третий день отсутствия холодной воды жителей 
никто не проинформировал о причинах ЧП. Из-
вестны они стали только 14 марта, когда об обе-
звоживании села рассказали чуть ли не все СМИ 
Калужской области.

По словам начальника боровского участка го-
спредприятия Николая Прокуратова, вода ушла 
с горизонта сразу в трёх скважинах. Чтобы до-
стать до неё, сотрудникам ГП «Калугаоблводока-
нал» пришлось опустить насосы ниже и вызвать 
для этого на подмогу коллег из Калуги.

Водоснабжение села восстановили только 
к 16 часам дня 14 марта.

УЖЕ ВЧЕРА
ЧП, случившееся накануне выборов прези-

дента, можно было бы назвать тревожным зво-

ночком в преддверии приближающегося лета. 
Но нет! Это не звоночек, это набат, для учреди-
теля ГП «Калугаоблводоканал» —  министерства 
ЖКХ Калужской области. Поэтому что, к гадалке 
не ходи, аналогичная проблема явит себя с на-
чалом дачного сезона.

Обезвоживание в Ворсино случалось в июле 
2022 года —  вода в скважинах опустилась. Тог-
да глава администрации сельского поселения 
Алексей Гераськин поднимал вопрос о необхо-
димости плотно заняться водоснабжением на-
селённого пункта. В 2023 году эту тему продол-
жил его преемник —  врио главы администрации 
СП «Ворсино» Анатолий Колюкаев. Поводом для 
этого стал очередной уход воды с горизонта, на 
котором насосы в скважинах качали ресурс для 
жителей села. В 2023-м местным органам власти 
дважды за лето пришлось вводить режим эконо-
мичного потребления воды —  её запускали по 
графику, поскольку скважинам требовалось вре-
мя на восполнение объёма ресурса. Учитывая, 
что в 2024-м воды не хватило уже в середине 
марта, как минимум, за два месяца до огородно-
го сезона и связанного с ним активного разбора 
воды, то летом с огромной долей вероятности, 
придёт «великая сушь».

Кстати, прошлым летом на нехватку воды жа-
ловались жители и других сельских поселений 
Боровского района, например, СП «Кривское», 
а оно не соседствует с селом Ворсино и его воду 
не забирает. Следовательно, на севере Калуж-
ской области происходит очевидное снижение 
уровня питьевой воды в горизонте и этот про-
цесс не может не отразиться на водоснабжении 
городов. Для них это чревато проблемой разви-
тия жилищного строительства. И раз уж введе-
ние в эксплуатацию новых квадратных метров 
жилья —  одни из показателей успешности всего 
региона, то министерству ЖКХ принимать меры 
по модернизации водных объектов своего го-
спредприятия пора, причём, уже вчера.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ИДЁТ ВЕЛИКАЯ ИДЁТ ВЕЛИКАЯ 
СУШЬ?СУШЬ?

В ВОРСИНО ОПЯТЬ ПРОПАЛА В ВОРСИНО ОПЯТЬ ПРОПАЛА 
ВОДА В СКВАЖИНАХВОДА В СКВАЖИНАХ

ПРОБЛЕМА

Пока все поселения Боровского района готовятся к половодью, 
в Ворсино ломают голову над тем, как бы вообще не остаться 
без живительной влаги. В этом сельском поселении 12 марта 
в кранах пропала холодная вода. Режим обезвоживания длился 
три дня и оставил после себя тревожные размышления, которые 
не покидают местных жителей уже несколько лет.
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Выступление Владислава Шап-
ши транслировалось в прямом эфире 
«Ника- ТВ», а также в сети «Интернет», 
в том числе на страничке губернатора 
в социальной сети «ВКонтакте».

На мероприятии присутствовали: 
председатель областного парламен-
та Геннадий Новосельцев, председа-
тель комитета Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам Ана-
толий Артамонов, сенатор Российской 
Федерации Александр Савин, депута-
ты Государственной Думы Ольга Коро-
бова и Геннадий Скляр, главный фе-
деральный инспектор по Калужской 
области Игорь Князев, члены прави-
тельства региона, Почетные гражда-
не Калужской области, руководители 
органов судебной власти и прокурату-
ры, территориальных подразделений 
федеральных органов власти, орга-
нов местного самоуправления, пред-
ставители духовенства, предприятий, 
общественных организаций и средств 
массовой информации.

Накануне Владислав Шапша провел 
ряд встреч с руководителями партий-
ных фракций, а также с главами адми-
нистраций и жителями городов и рай-
онов области, на которых обсужда-
лись волнующие калужан вопросы. 
Ответы на них легли в основу ежегод-
ного отчета.

В начале выступления губернатор 
напомнил о том, что 29 февраля Пре-
зидент выступил с Посланием Феде-
ральному Собранию. В нем он опре-
делил стратегические цели развития 
страны на предстоящие годы. Вла-
дислав Шапша пояснил, что в ходе 
своего выступления будет акценти-
ровать внимание на задачах, которые 
в этой связи стоят перед Калужской 
областью.

Подчеркнув, что в центре всех дей-
ствий и решений правительства ре-
гиона находится человек, каждый 
житель области, губернатор акцен-
тировал внимание на доблестных 
земляках, с оружием в руках защища-
ющих нашу свободу.

— В знак признания их особых за-
слуг учреждена региональная на-
града —  Медаль Калужской области 
«За мужество и самоотверженность». 
Благодарю депутатов за поддержку 
этого решения. Мы всегда будем пом-
нить тех, кто отдал жизни ради по-
беды. Мы обязаны им мирным небом 
над головой. Считаю, что в областной 
столице и в районных центрах долж-
ны появиться мемориалы в честь по-

гибших участников Специальной во-
енной операции. Какими они будут, 
когда и где будут установлены, решит 
общественное мнение. Мы обязатель-
но посоветуемся с жителями, —  ска-
зал Владислав Шапша.

Собравшиеся почтили память по-
гибших героев минутой молчания.

В отчетном докладе руководитель 
области рассказал о региональных ме-
рах поддержки участников СВО и чле-
нов их семей, а также о новой кадро-
вой программе «Время героев», объ-
явленной президентом в Послании 
Федеральному Собранию. С 1 марта 
участники и ветераны СВО, среди ко-
торых есть и калужане, могут подать 
заявление и после обучения прийти на 
государственную службу, возглавить 
предприятия, стать наставниками для 
подрастающего поколения, исполь-
зуя свой опыт, работать на созидание 
и развитие страны и региона.

Оценивая итоги 2023 года, Владис-
лав Шапша подчеркнул, что для Ка-
лужской области он начался очень 
активно. На выставке «Россия» калу-
жане представили ее экономический, 
научный и инвестиционный потенци-
ал, свои достижения и возможности. 
В Совете Федерации прошли дни Ка-
лужской области, где регион получил 
поддержку в  решении важнейших 
вопросов.

Подведение итогов 2023 года Вла-
дислав Шапша начал с социальных от-
раслей, на которые расходуется око-
ло 60% средств областного бюджета. 
В сфере здравоохранения главные на-
правления работы —  общедоступные 
медучреждения, современное обору-
дование и квалифицированный персо-
нал. В прошлом году в области капи-
тально отремонтированы 17 поликли-
ник, в этом году предстоит капремонт 
еще в 15-ти. Более 2000 единиц обо-
рудования поставлено в медучрежде-
ния в городах и районах. Установле-
но 28 новых ФАПов. В планах на этот 
год —  замена ещё 22. В небольшие 
населённые пункты приезжают пе-
редвижные медицинские комплексы. 
В общей сложности их уже 34. В те-
кущем году откроется большая по-
ликлиника на Правобережье Калуги. 
Качество медпомощи существенно 
улучшится для 60 тысяч горожан. Ре-
гион получил поддержку Совета Фе-
дерации по проектам строительства 
больниц в Козельске и Людиново. Но-
вые инициативы Президента России 
помогут выполнить просьбы жителей.

Большое внимание уделяется ка-
дровому обеспечению здравоохра-
нения. В КГУ им. К. Э. Циолковского 
и ИАТЭ в Обнинске врачебным специ-
альностям обучаются почти полторы 
тысячи студентов. По целевым дого-
ворам в медицинских вузах и коллед-
жах проходят подготовку 830 студен-
тов. По программам «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер» только в про-
шлом году в область приехали 44 че-
ловека. Медики получают меры под-
держки: льготную ипотеку, компенса-
цию найма жилья, выплаты молодым 
специалистам.

Владислав Шапша подробно рас-
сказал об итогах реализации соци-
альных программ и мерах социальной 
поддержки жителей области.

Говоря о развитии образователь-
ной среды, губернатор напомнил, что 
президент одобрил проект создания 
в Обнинске Международного научно- 
образовательного центра ядерных 
и смежных технологий. Старт проекту 
будет дан вместе с «Росатомом» и НИЯУ 
МИФИ в июне этого года в дни празд-
нования 70-летия первой в мире АЭС.

За последние четыре года в реги-
оне построено 19 новых зданий дет-
ских садов. В этом году откроются еще 
два садика на Правобережье Калуги 
и в селе Воскресенское Ферзиковско-
го района. В 2024 году завершится 
строительство школы в селе Лопати-
но Тарусского района и на Байкону-
ре в Калуге. Строится школа на улице 
Комфортной в Калуге. Начнется строй-
ка школ в микрорайоне Тайфун в Калу-
ге и в Людиново. В общей сложности 
это 4,5 тысячи новых учебных мест. 
Совет Федерации поддержал строи-
тельство инженерно- технологической 
школы с пансионом для одарённых де-
тей. Её планируется разместить по со-
седству с кампусом «Бауманки».

Большие изменения происходят 
в сфере культуры. В этом году завер-
шится строительство Театра юного 
зрителя. После реконструкции Дома 
гражданского губернатора в нём от-
кроется культурно- просветительский 
центр Государственного Эрмитажа. 
Область получила поддержку Совета 
Федерации по проектам Центра куль-
турного развития в Балабаново и ре-
конструкции Дома народного творче-
ства и кино «Центральный» в Калуге.

Наш регион —  один из лучших по 
обеспеченности спортивными объек-
тами. В прошлом году ввели в эксплу-
атацию бассейн в г. Балабаново Бо-

ровского района. В скором времени 
откроется ледовая арена, в которой 
разместится школа фигурного ката-
ния Ильи Авербуха. Готовится к запу-
ску новый спорткомплекс в Перемыш-
ле. В Калуге на базе «Спутник» идет 
строительство футбольного манежа.

Калужская область в числе лидеров 
по вводу жилья. В прошлом году калу-
жане построили 1,119 млн. квадратных 
метров жилья. Это новый рекорд. Глав-
ная задача —  не снижать набранный 
темп. Досрочно полностью завершено 
расселение аварийного жилья, при-
знанного таким до 1 января 2017 года. 
Расселено 216 домов. В новые квар-
тиры переехали 4,5 тысячи человек. 
После формирования очередного ре-
естра начнётся реализация новой про-
граммы. Она будет подготовлена с учё-
том тех параметров, которые обозна-
чил Президент.

Фактически заново построены 
очистные сооружения в Юхнове и Дет-
чино. Завершаются работы в Ермоли-
но. За счет привлечённых средств 
«Росатома» ведётся капитальный ре-
монт очистных в Обнинске. Области 
выделены средства на строительство 
очистных сооружений в Козельске, Ба-
рятино, Хвастовичах, Бабынино и селе 
Опытная станция Перемышльского 
района. В этом году работы везде бу-
дут выполнены. Только за прошлый 
год введены крупные станции водоо-
чистки в Обнинске, Бетлице, Мятлево, 
Товарково, селе Новослободск Думи-
ничского района. В этом году завер-
шится строительство станций в Лю-
диново, Кирове, Жукове и Ульяново. 
Привлечены федеральные средства 
на строительство станций в Жилето-
во и Белоусово.

За последние три года построено, 
реконструировано, отремонтировано 
почти 900 километров трасс, по кото-
рым идёт основной поток транспорта. 
В планах текущего года —  привести 
в порядок ещё более 160 километров 
дорог. В августе завершится рекон-
струкция путепровода «Синие мосты». 
Ведётся подготовка к реконструкции 
60-километрового участка федераль-
ной автотрассы М-3. С этими рабо-
тами необходимо синхронизировать 
организацию удобного и безопасно-
го въезда в город Обнинск, устройство 
путепровода через железную дорогу 
в черте Балабаново. В планах —  соз-
дание транспортного коридора между 
северо- востоком и юго-востоком ре-
гиона. Он снизит нагрузку на дорож-
ную сеть, а также даст начало новым 
экономическим проектам.

Владислав Шапша обозначил наи-
более значимые итоги в основных от-
раслях экономики региона. По его сло-
вам, Калужская область в полной мере 
испытала на себе воздействие санк-
ций, но успешно преодолела непро-
стые испытания.

— Мы не только не откатились 
в темпах развития, но и улучшили по-
казатели. По итогам года индекс про-
мышленного производства составил 
почти 101%. А в январе он вырос до 
106% к декабрю и почти до 113% к ян-
варю прошлого года. Увеличение обу-

словлено стабильной работой всех ба-
зовых отраслей. Уровень регистрируе-
мой безработицы сократился до 0,3%. 
Это наш исторический минимум и 6-е 
место в стране. Хороший результат, 
учитывая, как непросто складывалась 
ситуация в региональном автопро-
ме, —  продолжил глава региона.

Основное преимущество области —  
диверсифицированная экономика, 
опирающаяся на развитую промыш-
ленность, сельское хозяйство, строи-
тельство, транспортно- логистический 
комплекс. Уверенный рост показывает 
фармацевтическая отрасль. В Обнин-
ске строится первый в стране и круп-
нейший в Европе завод радиофарм-
препаратов. Правительство РФ одо-
брило создание третьей площадки 
особой экономической зоны «Калуга» 
в Бабынинском районе. Она целиком 
будет отдана под фармацевтические 
производства.

Сохранилась положительная дина-
мика производства сельхозпродукции. 
В Сухиничах будет построен крупный 
тепличный комплекс по выращива-
нию роз и овощей. В Тарусском районе 
расширяется производство куриного 
яйца. Начнётся строительство птице-
фабрики в Мещовском районе.

Порядка 19 млрд. руб лей направле-
но на реализацию национальных про-
ектов, инициированных главой госу-
дарства. В текущем году цели област-
ного правительства также напрямую 
связаны с исполнением поручений 
Президента, обозначенных в Посла-
нии Федеральному Собранию.

— В этой связи мы ставим план-
ку по мобилизации собственных до-
ходов с ростом к уровню 2023 года. 
Как отметил во время Послания Феде-
ральному Собранию наш Президент, 
«…главный результат реализуемых 
госпрограмм измеряется не тоннами, 
километрами и суммами потраченных 
денег. Главное —  это оценка людей, то, 
как меняется к лучшему их жизнь». Мы 
видим, на чём нужно сосредоточить 
усилия. По этим направлениям, с учё-
том запросов и потребностей жителей, 
будем и дальше идти к намеченным це-
лям, —  сказал Владислав Шапша.

В завершение доклада губернатор 
поблагодарил за совместную работу 
членов правительства области, пред-
ставителей региона в Совете Феде-
рации и Государственной Думе, де-
путатов Законодательного Собрания, 
муниципальные образования, право-
охранительные органы, представите-
лей федеральных структур, духовен-
ство Русской православной церкви, 
руководителей предприятий и об-
щественных организаций, жителей 
региона.

— Надеюсь и  рассчитываю, что 
и впредь мы будем работать также 
слаженно, —  резюмировал Владис-
лав Шапша.

С полным текстом выступления 
главы региона можно ознакомить-
ся на официальном портале орга-
нов власти Калужской области —  
https://gov.admoblkaluga.ru/page/
otchet-gko2023/

ВЛАДИСЛАВ ШАПША В ИТОГАХ И ПЛАНАХ ВЛАДИСЛАВ ШАПША В ИТОГАХ И ПЛАНАХ 
НЕСКОЛЬКО РАЗ УПОМЯНУЛ БОРОВСКИЙ РАЙОННЕСКОЛЬКО РАЗ УПОМЯНУЛ БОРОВСКИЙ РАЙОН

12 марта губернатор Владислав Шапша в рамках второго заседания двенадцатой 
сессии Законодательного Собрания региона представил традиционный 
ежегодный отчёт о ключевых итогах деятельности правительства Калужской 
области за 2023 год и задачах на предстоящий период.

ОТЧЁТ
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ДВА В ОДНОМ
Программа «Комфортная сре-

да» продолжает оставаться одним 
главным драйвером благоустрой-
ства российских городов и сёл. Са-
мые масштабные и яркие проекты 
реализуются в поселениях именно 
благодаря участию в федеральной 
инициативе. Хотя в последнее вре-
мя есть тенденция ухода от  чего-то 
броского и глобального в сторону 

более скромных, но эффективных 
и востребованных населением про-
ектов, таких как тротуары, детские 
и спортивные площадки.

В любом случае, последнее сло-
во всегда остается за людьми, ведь 
администрации просто готовят не-
сколько вариантов, а какой из них 
пойдет в работу, решает уже на-
родное голосование. Обычно стар-
тует оно в апреле и идет до конца 

мая, но в этом году его решили свя-
зать с выборами президента. Так что 
определяться с планами на следую-
щий год мы будем с 15-го марта по 
30-е апреля.

Само собой, ожидается, что боль-
шинство жителей района свой 
выбор сделает в период с 15 по 
17 марта. Для этого рядом со мно-
гими избирательными участками 
будут дежурить волонтеры, кото-

рые помогут всем желающим от-
дать свой голос за понравивший-
ся проект. Всего таких точек бу-
дет 31 и дежурить на них будет 58 
помощников.

Забавный факт —  голосовать за 
объекты благоустройства все так-
же можно только в электронной 
форме. Волонтеры всего лишь по-
могут сделать это гражданину че-
рез его личный телефон или свой 
планшет. И это при том, что выборы 
главы государства проходят по ста-
ринке, с бумажными бюллетенями 
и урнами. К акая-то очень избира-
тельная цифровизация получается. 
Но в любом случае, самое важное 
во всем этом процессе —  проекты, 
и их на весь Боровский район под-
готовили 17 штук.
БОЛЬШЕ ВСЕХ

Администрация Боровска кото-
рый год подряд становится лидером 
по числу предлагаемых жителям ва-
риантов для выбора. В 2024-м про-
шлогодний перечень проектов не-
много обновили.

Один из «ветеранов» комфортных 
выборов —  парк «Холмы и липы» на 
улице Латышской будет пытать сча-
стье уже в третий раз. Главные осо-
бенности этого участка уже отраже-
ны в названии —  здесь планируют 
создать зеленую зону отдыха с об-
зорной площадкой для любителей 

красивых видов. Дополнит ансамбль 
игровая площадка для активного 
досуга детей. Но главной «изюмин-
кой» должен стать именно вид, от-
крывающийся на город. В общем, 
идея неплохая, но её третья номина-
ция будто бы намекает, что победить 
она сможет только при отсутствии 
серьезных конкурентов. Да и под-
держка у неё год от года становится 
скромнее —  в 2022 году проект вы-
ступали 500 человек, а в прошлом 
только около 300.

Конкуренцию «Холмам и липам» 
составят также хорошо знакомые 
«старички».

План благоустройства «Косого 
оврага» и овражья на улице Федо-
рова визуально выглядит как некий 
симбиоз лип и Текиженского ов-
рага. Но, в отличие от масштабной 
«Текижи», на звание основной точ-
ки притяжения города явно не пре-
тендует. Поэтому, скорее всего, вряд 
ли заинтересует большое число лю-
дей, за исключением тех, кто живет 
неподалеку.

За победу в очередной раз по-
борется и  территория у  въезд-
ного знака- памятника князю 
Серпуховскому- Боровскому Вла-
димиру Храброму в мкр. Роща. Сна-
чала на голосование выходила сама 
стела, теперь планируют облагоро-
дить территорию вокруг неё. Судя 
по тому, что это предложение обыч-

ДОСРОЧНЫЕ 
ВЫБОРЫ

В этом году традиционное голосование за проекты, которые по 
федеральной программе «Комфортная городская среда» будут 
реализованы в следующем году, обещают стать самыми массовыми 
в истории. А все потому, что стартует пора «комфортного» голосования 
одновременно с выборами президента страны, и те жители района, 
которые придут выбирать главу государства, на своих избирательных 
участках смогут отдать голос и за один из проектов, который местная 
администрация предлагает реализовать в 2025 г.
Удобно? Конечно! Но и без нюансов не обошлось. Если сравнивать с прошлым 
годом, то сейчас времени на подготовку у поселений оказалось на целый месяц 
меньше, поэтому чиновникам пришлось ускорять. Повлияло ли это на качество 
или количество проектов —  давайте разбираться.

ГОЛОСОВАНИЕ ПО «КОМФОРТНОЙ СРЕДЕ» ГОЛОСОВАНИЕ ПО «КОМФОРТНОЙ СРЕДЕ» 
СТАРТУЕТ НА МЕСЯЦ РАНЬШЕСТАРТУЕТ НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ
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но остается в аутсайдерах голосо-
вания, чуда не ожидается и в этом 
году.

Наиболее вероятными же победи-
телями выглядят два других проек-
та, направленных на создание пе-
шеходных маршрутов. Идею создать 
«Экотропу» от моста 
через Протву до посел-
ка Институт также вы-
двигали на голосова-
ние в 2022 году. Тогда 
она уступила не только 
«Текиже», но и «Хол-
мам и липам», но судя 
по тенденции, в этот 
раз имеет все шансы 
на реванш. Для созда-
ния маршрута предпо-
лагается оборудование 
трассы зонами отды-
ха, информационно- 
познав а т е льными 
объектами, удобными 
и безопасными подхо-
дами к местным досто-
примечательностям.

Главным же фавори-
том пока опять кажет-
ся «Тропа здоровья». 
Да-да, та самая за создание кото-
рой примутся в этом году, а в случае 
успеха на голосовании, в 2025-м 
возьмутся за второй этап. В 2024-м 
должны сделать «основу» —  троту-
ар, удобный подъем в горку, кото-
рый без труда смогут осилить и пен-
сионеры, а также обычные в таких 
случаях урны и лавочки. А уже сле-
дующим шагом жителям предлага-
ют навести красоту, установив бе-
седку и добавив прочие малые фор-
мы благоустройства.
СМЕНА РОЛЕЙ

Два других города района, как 
будто решили поменяться местами. 
Мы привыкли, что в последнее вре-
мя именно Балабаново предлагает 
жителям масштабные и интерес-
ные проекты. Как минимум, в «за-
гашнике» у местной администра-
ции остался парк «Лесогорье». Это 
большая зона отдыха, которую уже 
несколько раз выдвигали на голосо-
вание, но каждый раз она уступала 
своим конкурентам. И получается, 
то ли чиновники потеряли веру в эту 
задумку и то, что она окажется ин-
тересной для горожан, то ли в по-
селении поменялся курс. Но сре-

ди кандидатов на благоустройство 
в следующем году «Лесогорья» нет.

Зато есть два тротуара. Это, мож-
но сказать, тренд комфортных вы-
боров текущего года. В заявке каж-
дого поселения есть обустройство 
дорог для пешеходов, а кое-где и не 

одно. В Балабанове, например, это 
пешеходные зоны на улицах 1 Мая 
и Мичурина. Проекты абсолютно 
стандартные —  дорожка, освеще-
ние, скамейки, урны. Так что, выбор 
у жителей есть, но, по сути, не отли-
чается разнообразием.

Подобным уходом в развитие пе-
шеходной сети «грешили» в Ермо-
лино, но тут администрация, напро-
тив, решила выйти из спячки и вер-
нуться к разноплановым проектам. 
В прошлом году жители поддержа-
ли это намерение, выбрав на голо-
совании второй этап благоустрой-
ства парка в центре города, рядом 
с ДК «Полет». Тут обновлять будут 
участок за воинским мемориалом, 
где находится детская площадка. 
А на следующий год горожанам 
предлагают дальнейшее развития 
этой зоны. Теперь уже парку хо-
тят добавить спортивную площад-
ку, чтобы объект удовлетворял по-
требности всех возрастных катего-
рий, от самых юных до пожилых.

Второй проект жителям тоже хо-
рошо знаком. Его выставляли на го-
лосование в прошлом году. Это об-
устройство зоны отдыха на улице 
Советской. Здесь не хватает совре-

менного объекта, где также могли 
бы провести время люди всех по-
колений —  молодежь заниматься 
спортом, дети играть, а пожилые 
люди отдыхать на свежем воздухе. 
Еще администрация хочет выпол-
нить благоустройство таким обра-

зом, чтобы зимой 
территория не про-
стаивала без дела, 
а могла использо-
ваться в  качестве 
катка.
НЕ ДОРОЖКАМИ 
ЕДИНЫМИ

В сельских посе-
лениях, традицион-
но размаха меньше, 
чем у городских со-
седей. Для местных 
властей «Комфорт-
ная среда» —  пре-
жде всего, удобный 
инструмент реше-
ния первоочеред-
ных потребностей 
жителей. Поэтому 
большинство про-
ектов там выглядят 

максимально стандартно и служат 
конкретной цели.

В СП «Совьяки», например, уже 
в третий раз жителям предложат 
благоустроить зону отдыха по улице 
Наро- Фоминской возле дома № 4. 

То, что этот проект уже дважды про-
игрывал голосование, свидетель-
ствует, что в первую очередь жи-
телям сельских территорий важнее 
функционал. Сначала ему предпоч-
ли детскую площадку, в прошлом 
году —  тротуар. В этот раз конку-
рентом неудачливого проекта ста-
нет пешеходная зона с уличным ос-
вещением, ведущая к детскому саду 
вдоль дома № 5. И  что-то подсказы-
вает, что именно дорожка окажется 
победителем.

В СП «Ворсино» после ухода с по-
ста главы администрации Алексея 
ГЕРАСЬКИНА явно взяли курс на ме-
нее креативные и более практичные 
проекты. В 2024-м в этом сельском 
поселении будут заниматься обу-
стройством пешеходной зоны на 
улице Лыскина, а на 2025 предлага-
ют выбирать из двух таких же прак-
тичных предложений.

Первое —  еще один тротуар, 
в этот раз от улицы Молодежной, 
46 до Школьной, 37, со стандарт-
ным набором в виде нового покры-
тия, освещения и МАФов. В качестве 
альтернативы —  спортивная пло-
щадка на улице Лыскина в районе 
дома № 31.

Схожая картина и в СП «Совхоз 
Боровский». Подготавливая проек-
ты, местные власти также не смог-
ли отказать себе в удовольствии 
предложить жителям пешеходную 
дорожку —  по нечетной стороне 
улицы 1-я Садовая от дома № 1 до 
дома 15-А по улице Советской.

Но есть и более интересный про-
ект, который, к слову, обсуждали 
ещё несколько лет назад. Это обу-
стройство территории вокруг пруда 

в районе мкр. Молодежный деревни 
Кабицыно. Это, к слову, единствен-
ный пример, когда в сельском посе-
лении замахнулись на благоустрой-
ство полноценной общественной 
зоны. Само собой, об уровне ба-
лабановского «Дивного берега» 
речи не идет, но все равно выгля-
дит интересно. Обустроенных про-
странств возле водоемов в районе, 
считай, нет, так что было бы инте-
ресно посмотреть, как администра-
ция справится с этой задачей.

Ну а кто удивил, так это СП «Крив-
ское». Помните, как администра-
ция собиралась отойти от благо-
устройства спортивной площадки 
и заняться  каким-то новым боль-
шим проектом? Но не  тут-то было! 
Кривчанам вновь предлагают оче-
редной этап развития этой терри-
тории. Он будет призван решить 
вопрос с дренажом на участке и за-
вершить ограждение, начнут уста-
навливать которое в этом году. Из 
новых «фишек» —  площадка для 
игры в стритболл.

Что тут сказать, видеть из года 
в год одну и ту же зону в списках 
на голосование безусловно подна-
доело. Но при этом каждый раз она 

не просто выступает «спойлером», 
а выигрывает, да еще и с большим 
отрывом. Значит жителей и чинов-
ников это вполне устраивает.

Отобрать лидерство у площад-
ки попробует пешеходная дорож-
ка по улице Центральной, в райо-
не школьного стадиона, но скажем 
прямо: против столь мощного «ве-
терана» шансов у проекта нет.

 ► Степан ФЕДОРОВ

 ► Конкуренцию центральному парку в Ермолино составит зона отдыха на Советской. 

 ► Зона отдыха у пруда в Кабицыно выглядит самым 
интересным проектом в сельских поселениях.

 ► В Кривском и в этом году не могут попрощаться со спортивной 
площадкой.

 ► Как и всегда, волонтеры готовы помочь жителям района сделать свой выбор.
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Позапрошлую неделю сотруд-
ники МЧС Боровского райо-

на провели с «сухими рукава-
ми», а вот на прошлой сидеть 
без дела пожарным расчетам 
не пришлось.

Сразу два возгорания случи-
лись 7-го марта. Сначала бди-
тельный житель микрорайона 
Молодёжный в деревне Кабицыно 
заметил отблески огня в доме на-
против. Он сразу же сообщил об 
этом экстренным службам, после 
чего пожарные прибыли на место 
и потушили возгорание.

В тот же день поступил сигнал 
о задымлении подъезда в доме 
№ 90 на улице Дзержинского 
в Балабанове Тут ситуация раз-
вивалась еще интереснее. Сосе-
ди самостоятельно определили источник 
и вскрыли квартиру. В ней обнаружился 
мужчина в состоянии сильного алкоголь-
ного опьянения, заснувший с сигаретой 
в руке.

Ну и в сам праздничный день, 8-го мар-
та, пожар случился в СНТ «Энергетик» 
в Совхозе Боровский. Тут огонь уничто-
жил жилой дом, но, как и во всех пре-
дыдущих происшествиях, обошлось без 
пострадавших.

Трагедия произошла 11 марта 
около 21:00 на дороге А-108 

в границах города Балабаново.

Пассажирский автобус, сле-
довавший по маршруту «Ермо-
лино —  Балабаново», сбил по-
жилую женщину недалеко от 
пешеходного перехода, распо-
ложенного в районе остановоч-
ного павильона рядом с въез-
дом на территорию микрорайо-
на ул. Дзержинского.

В автобусе на момент аварии 
было пять человек, они не по-
страдали. А вот женщина, по-
павшая под колёса обществен-
ного транспорта, скончалась до приезда 
скорой помощи.

По рассказам очевидцев, женщина вела 
себя неадекватно.

— Она плясала на дороге. Потом оста-
новилась и присела. Такое ощущение 
было, что как будто выпившая была, пела 
 что-то, руками размахивала, —  рассказа-
ла свидетельница ДТП.

Позже в сети появилась запись видео-
регистратора из автомобиля, проезжав-
шего по дороге за несколько минут до 
трагедии. На ней видно, что женщина хо-
дит по проезжей части вне зоны пеше-

ходного перехода на запрещённый сиг-
нал светофора.

Все обстоятельства случившегося пра-
воохранительным органам ещё предсто-
ит установить. Но на следующий день уже 
было возбуждено уголовное дело по при-
знакам состава преступления, предусмо-
тренного ч. 3 ст. 264 УК РФ (нарушение 
лицом, управляющим автомобилем, пра-
вил дорожного движения повлекшее по 
неосторожности смерть человека).

Ход и результаты расследования взя-
ты на контроль прокуратурой Боровско-
го района.

МЧС

ТРАГЕДИЯ

На ул. Некрасова в Боровске 
4 марта неожиданно прова-

лился асфальт прямо на проезжей 
части. Явление неприятное, но 
для этого участка совсем не но-
вое —  такая же беда была здесь 
и в прошлом году, правда, в дру-
гой точке.

— Обвал снова случился на 
участке теплотрассы. В прошлом 
году разрушилась одна часть, 
в этом —  другая. Выезжали на место вме-
сте с сотрудниками «Калугаоблводокана-
ла», газовой службой и КЭСК. Продавился 
короб над теплотрассой, поэтому асфальт 
вскрыли и провели ремонтные работы. 
На месте остался бугор. Сказали, что при 
плюсовой температуре будет просадка, но 

пока нужно потерпеть, аварийные рабо-
ты только провели, —  отмечает глава ад-
министрации города Анжелика БОДРОВА.

Заасфальтировать же участок обещают 
уже после того, как грунт окончательно 
«сядет», и в качестве ориентировочных 
сроков называют апрель или май.

В канун минувшего праздника главы 
администрации Боровского района 

Николая Калиничева рекомендовал кол-
легам в муниципалитетах усилить кон-
троль общественного порядка на 8 марта 
добровольными народными дружинами.

В Боровске рекомендацию без внима-
ния не оставили —  ДНД на патрулирова-
ние вышла. Помимо охраны порядка, ве-
чером 8 марта дружинники поздравляли 
горожанок и дарили им цветы.

Одну из крышек от молочной тары за-
брал с собой замдиректора по без-

опасности ООО «Кривское» Александр 
Привалов. 11 марта он приезжал в Ба-
лабаново и вместе с замглавы админи-
страции города по горхозу Денисом Ше-
хоткиным отправился в пролесок на ул. 
Южной. Там 7 марта местные жители об-
наружили несанкционированную свал-
ку, а Шехоткин, приехав оперативно на 
место ЧП, —  на пластиковых бутылках 
этикетки ООО «Кривское».

Визит представителя предприятия, 
состоявшийся в минувший понедель-
ник, сразу не пролил свет на виновни-
ка возникновения свалки в Балабанове. 
По словам Привалова, к этому мог быть 
причастен  кто-то из тех, кто забирает на 
ООО «Кривское» освободившуюся тару 
после списания нереализованной в тор-
говой сети продукции.

Но вычислить недобросовестного пе-
ревозчика главный по безопасности 

ООО «Кривское» пообещал по крышкам 
от бутылок, на которые нанесён QR-код.

Из Балабанова Александр Привалов 
уехал с одной из таких крышек и обеща-
нием оперативно ликвидировать свалку. 
13 марта мусор был убран. К этому вре-
мени вычислили и виновника скандаль-
ного ЧП. По информации предприятия, его 
уже наказали.

Калужской 
м е ж р а й -

онной приро-
доохранной 
прокуратурой 
в ходе провер-
ки соблюдения 
природоохран-
ного законода-
тельства уста-
новлено, что на 
ручье- притоке 
реки Истья на 
т е рр и т ор и и 
села Ворсино 
Боровского района расположено гидро-
технического сооружение, которое не 
внесено в Российский регистр гидротех-
нических сооружений и эксплуатируется 
в отсутствии декларации безопасности.

Пр о к у р а т у -
рой в судебном 
порядке на соб-
ственника ги-
д р о т е х н и ч е -
ского сооруже-
ния возложена 
обязанность по 
устранению вы-
явленных нару-
шений и обеспе-
чению безопас-
ности при его 
эксплуатации.

Судом исковые 
требования прокуратуры удовлетворены.

Собственником внесены необходимые 
сведения в Российский регистр гидротех-
нических сооружений и разработана де-
кларация безопасности.

НЕ ВРЕМЯ

РЕЙД

УЖАС!

НАЧЕКУ

ПРИРОДООХРАННАЯ ПРОКУРАТУРА ПРИРОДООХРАННАЯ ПРОКУРАТУРА 
ВЫЯВИЛА НАРУШЕНИЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕВЫЯВИЛА НАРУШЕНИЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

АСФАЛЬТ НА МЕСТЕ ПРОВАЛА ПОЯВИТСЯ АСФАЛЬТ НА МЕСТЕ ПРОВАЛА ПОЯВИТСЯ 
ЧЕРЕЗ МЕСЯЦ, НО ЭТО НЕ ТОЧНОЧЕРЕЗ МЕСЯЦ, НО ЭТО НЕ ТОЧНО

КТО ПОДБРОСИЛ БАЛАБАНОВЦАМ БУТЫЛКИ КТО ПОДБРОСИЛ БАЛАБАНОВЦАМ БУТЫЛКИ 
ООО «КРИВСКОЕ», ВЫЯСНИЛИ ПО КРЫШКЕООО «КРИВСКОЕ», ВЫЯСНИЛИ ПО КРЫШКЕ

ЗА НЕДЕЛЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЗА НЕДЕЛЮ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
СЛУЧИЛОСЬ ТРИ ПОЖАРАСЛУЧИЛОСЬ ТРИ ПОЖАРА

ПАССАЖИРСКИЙ АВТОБУС НАСМЕРТЬ ПАССАЖИРСКИЙ АВТОБУС НАСМЕРТЬ 
СБИЛ ЖЕНЩИНУ В БАЛАБАНОВЕСБИЛ ЖЕНЩИНУ В БАЛАБАНОВЕ

БОРОВСКАЯ ДНД 8 МАРТА ДЕЖУРИЛА С ЦВЕТАМИБОРОВСКАЯ ДНД 8 МАРТА ДЕЖУРИЛА С ЦВЕТАМИ
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ТРЕТЬЯ СЕРИЯ

Первым «тревожным звоноч-
ком» в череде аварий стала ситуа-
ция с домом № 12А по улице Гага-
рина в Ермолине, где из-за засора 
стоками залило подвал. Случилось 
это в конце февраля, а устранение 
проблемы разделилось на несколь-
ко «актов». Сначала попытки про-
бить трубы не принесли никаких ре-
зультатов, и сотрудникам ГП «Калу-
гаоблводоканал» пришлось ждать 
прибытия более мощной техники, 
которая смогла решить проблему. 
Правда, все это время люди жили 
с плавающими под их квартирами 
фекалиями.

Затем в схожей ситуации оказал-
ся дома № 141А по улице Русиново. 
Здесь из-за проблем в трубах вода 
потекла не в подвалы, а на улицу, 
попадая, в том числе, на дорогу, 
что при нынешних температурных 
качелях чревато растрескиванием 
асфальта и образованием ям.

По словам горожан, ждать помо-
щи пришлось около месяца. И точ-
но так же, как и на улице Гагарина, 
с первого раза пробить засор у «во-
дяных» не получилось.

Потребовался еще один выезд, 
и, как сообщили в администрации 
города, 6 марта «Калугаоблводока-
нал», наконец, смог поставить точку 
в этом вопросе.

Правда, ненадолго.
Уже в выходные улица Русиново 

вновь оказалась в центре внимания 
из-за очередной аварии, в этот раз 
даже более резонансной. А все пото-
му, что вырвавшиеся «на волю» сто-
ки начали заливать территорию ря-
дом с домом 139А, где расположена 
Братская могила и памятник солда-
там Великой Отечественной вой ны.

— Канализацию прорвало боль-
ше 2 недель назад. Звонили в «Ка-
лугаоблводоканал», чтобы оста-
вить заявку. Там сказали, что заявка 
у них уже висит давно, но мастера 

уехали в Балабаново. К нам так и не 
приехали. Вот так наши службы от-
носятся к героям вой ны. Тут, меж-
ду прочим, настоящее захоронение 
солдат, а памятник заливает фека-
лиями, —  негодовали жители Ермо-
лина в соцсетях.

Засор, ставший причиной аварии, 
сотрудники госпредприятия устра-
нили в тот же день, как ЧП «прогре-
мело» на весь район. Но с упреком 
горожан в свой адрес в местном от-
делении госпредприятия не соглас-
ны категорически.

— Канализацию пробили, дока-
зательства предоставили админи-
страции и прокуратуре. Хочу от-
метить, что сообщения о том, что 
канализация течет две недели, не-
верные. Нам звонок поступил в чет-
верг после обеда. Приезжала ма-
шина в четверг и в субботу, но не 
смогла пробить засор. В воскресе-
нье приехала более мощная техника 
с необходимыми насадками и спра-

вилась, —  отметил начальник бо-
ровского участка ГП «Калугаоб-
лводоканал» Николай ПРОКУРАТОВ.
CКОРО СКАЗКА СКАЗЫВАЕТСЯ…

В  глаза сразу бросается тот 
факт, что все три аварии протека-
ют буквально по одному и тому же 
сценарию —  попытки справиться 
маломощной техникой провалива-
ются, поэтому приходится ждать 
«подкрепления» в  виде более 
мощного агрегата. Это неизбеж-
но отсылает к вопросу о покупке 
каналопромывочной машины для 
района. Идею, предложенную гу-
бернатором региона Владиславом 
ШАПШОЙ во время отчета главы 
администрации Боровского райо-
на Николая КАЛИНИЧЕВА 14 марта 
чиновники прорабатывать начали.

Спорных нюансов в ней хвата-
ет —  например то, что скинется 
на технику наш район и «Калуга-
облводоканал», а использовать-

ся она будет госпредприятием по 
всему северу области. Неспра-
ведливо получается! Но, с другой 
стороны, лучше заплатить и тре-
бовать оперативной реакции, чем 
неделю уговаривать жителей за-
топленных канализацией прова-
лов простить, понять и подождать. 
Тем более, что летят нелестные 
комментарии о  плохой работе 
в адрес администраций, где слу-
чилось очередное коммунальное 
ЧП, дескать, это чиновники вино-
ваты, потому что плохо подгоняют 
местный «Водоканал».

Однако, пока ощутимый успехов 
в направлении покупки спецтех-
ники нет. Идет согласование фи-
нансирования, и в скором време-
ни в администрации района нач-
нут собирать и  рассматривать 
предложения продавцов канало-
промывочных машин. Процесс, 
как заметили, идёт медленно. Но 
не можем не отметить: если бы 
профильное министерство ЖКХ 
уже имело чёткое понимание, 
какую сумму оно выделит свое-
му госпредприятию на обновку, 
то боровская сторона этой коопе-
рации не то что зашевелилась бы-
стрее, а побежала бы вприпрыж-
ку. Поэтому, придётся ещё подо-
ждать и потерпеть.

При этом также непонятным 
остаётся вопрос влияния района 
на процесс покупки. Если окажет-
ся, что мощность приобретаемой 
техники невысока, то может стать-
ся, что госпредприятие просто по-
лучит на баланс ещё одну маши-
ну, которой смогут пользоваться 
по своему усмотрению, а жители 
затопленных канализацией домов 
по-прежнему будут ждать приезда 
спецтехники из Калуги.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В последнее время проблем с канализационными 
сетями становится все больше. И на прошлой неделе, 
можно сказать, что они достигли своего апогея.
Самой проблемной зоной в этом плане стал город 
Ермолино. Тут засоры пришлось пробивать 
трижды, причём, как это случалось и в других 
поселениях Боровского района, справиться 
с первого раза с проблемой сотрудники ГП 
«Калугаоблводоканал» не смогли из-за 
недостаточно мощной техники.
Ермолинская ситуация вновь возвращает 
нас к необходимости приобретения 
каналопромывочной машины для нужд района, 
о чем всенародно было заявлено месяц назад. 
Но вопрос покупки оборудования до сих пор 
«висит», а канализационные стоки текут.

ОБЕЩАННОГО ЖДУТОБЕЩАННОГО ЖДУТ
ЖКХ

БОРОВСКИЙ РАЙОН ПРОДОЛЖАЕТ ТОНУТЬ БОРОВСКИЙ РАЙОН ПРОДОЛЖАЕТ ТОНУТЬ 
В КАНАЛИЗАЦИИ БЕЗ КАНАЛОПРОМЫВОЧНОЙ МАШИНЫВ КАНАЛИЗАЦИИ БЕЗ КАНАЛОПРОМЫВОЧНОЙ МАШИНЫ

 ► Залитый стоками подвал дома №12А по улице Гагарина.  ► Братскую могилу в Русиново пришлось спасать 
от канализационных вод.
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Врио глава администра-
ции Анатолий Колюкаев 
и глава поселения Рудольф 
Регер поздравили с Днём 
рождения юных жителей, 
отцы которых находятся 
в зоне СВО.

В  этом сельском посе-
лении Боровского района 
в администрацию приглаша-
ют детей, отметивших День 
рождения за прошедший 
месяц и дарят им желанные 
подарки.

Администрация горо-
да предложила предус-

мотреть в бюджете города 
4 млн. руб лей на ремонт чаши 
фонтана «Девочка с зонти-
ком», выполненного по эскизу 
боровской художницы Люд-
милы Киселевой. Однако де-
путаты отказались поддер-
живать эту идею и направили 
деньги на ремонт крыши од-
ного из домов города.

Примечательно, что бо-
ровский фонтан не такой уж 
и старый, его открыли летом 

2017 года. И последнее три 
года из общих шести, его ре-
монтируют. В прошлом году во 
время обследования объекта 
был выявлен износ чаши, ко-
торую надо либо капитально 
ремонтировать, либо менять.

Рассказывая об этом на не-
давнем отчёте, глава адми-
нистрации города Анжелика 
Бодрова говорила, что искать 
средства на реконструкцию 
единственного в городе фон-
тана она будет в госпрограм-
мах «Комфортная городская 
среда» и «Парки России».

Термокружку с надписью «Выборы 2024 Балабаново» полу-
чит каждый 18-летний житель города. Так администрация 

в этот раз решила отметить балабановцев, достигших совер-
шеннолетия и впервые получивших право принять участие 
в выборах президента, которые продлятся с 15 по 17 марта.

Отметим, что традиция дарить подарки здесь существует 
давно, и каждый раз администрация придумывает новые су-
вениры для впервые голосующих жителей.

Оборудование в ЦРБ Боровского 
района вышло из строя ещё в кон-

це 2023 года. Руководство больницы 
заявку на ремонт направило, но отве-
та от Минздрава так и не получило.

12  марта областное ведомство 
в нашем паблике пролило свет на 
перспективу возобновления работы 
МРТ, и свет этот весьма мутный:

— Мы знаем о проблеме и дела-
ем все возможное для скорейше-
го восстановления работы аппара-
та магнитно- резонансной томогра-
фии. Сейчас пациентов направляют 
в другие медучреждения для обсле-
дований (по маршрутизации). К со-
жалению, процесс покупки комплек-
тующих не быстрый. Необходимо провести 
госзакупки и после приступить к ремонту. 
Точные сроки восстановления работы аппа-
рата еще неизвестны, их можно определить 
только после проведения закупок.

Напомним, МРТ в Боровской ЦРБ сломался 
в конце прошлого года —  три месяца назад! 
Как следует из ответа областного Минздра-
ва, за это время комплектующие для аппарата 
так и не купили.

Глава администрации Боровского района про-
должает удивлять подписчиков новыми спор-

тивными победами над собой. 

В начале зимы он скользил по лыжне в боровском 
бору, потом —  на коньках по льду возле спортшколы 
«Звезда» и у ледовой арены «Наследие», а 10 мар-
та осмелился скатиться с обнинской горнолыжки. Её 
высота, конечно, не такая впечатляющая, как горы 
Домбая, да и калужской горнолыжке «Квань» усту-
пают. Но для человека, впервые решившего резо-
нуть склон, и обнинская горка —  испытание духа, 
физических возможностей и координации.

Николай Калиничев считает, что осваивать новый 
вид спорта никогда не поздно. И это тот случай, ког-
да мы не можем с ним не согласиться.

Школьники Боровского района не бу-
дут учиться в следующую субботу.

Часть избирательных участков ба-
зируется в образовательных учрежде-
ниях, а поскольку выборы президен-
та начинаются в  пятницу, 15  марта, 
детей освободили от уроков. Ранее ре-
гиональный Минобрнауки заявлял, что 
за такой выходной школьникам придёт-
ся отработать —  учиться в следующую 
субботу. Это вызвало недовольство ро-
дителей, которое услышал губернатор 
Владислав Шапша и отметил разнаряд-
ку министерства.

— Обсудил этот вопрос с министром 
образования. 15-го марта будет для 
школьников Калужской области выход-
ным днем без переноса на 23-е марта.

КРЕАТИВ

К АК-ТО ТАК

ТРАДИЦИЯ

ВОТ ТАК!

ПОЕХАЛ!

ПЕРЕМЕНА

ТЕЛЕГА «НЕДЕЛИ»

T.ME/NBRNEWS789

ТЕЛЕГАТЕЛЕГА

В ВОРСИНО ПРОДОЛЖАЮТ СЛЕДОВАТЬ В ВОРСИНО ПРОДОЛЖАЮТ СЛЕДОВАТЬ 
ДОБРОЙ ТРАДИЦИИДОБРОЙ ТРАДИЦИИ

ЮНЫМ ИЗБИРАТЕЛЯМ ЮНЫМ ИЗБИРАТЕЛЯМ 
В БАЛАБАНОВЕ В БАЛАБАНОВЕ 
ДАДУТ ПО КРУЖКЕДАДУТ ПО КРУЖКЕ

МИНЗДРАВ НЕ ЗНАЕТ, КОГДА МИНЗДРАВ НЕ ЗНАЕТ, КОГДА 
ОТРЕМОНТИРУЮТ АППАРАТ МРТОТРЕМОНТИРУЮТ АППАРАТ МРТ

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ВСТАЛ НА ЛЫЖИНИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ВСТАЛ НА ЛЫЖИ

ГУБЕРНАТОР РАЗРЕШИЛ ГУБЕРНАТОР РАЗРЕШИЛ 
НЕ УЧИТЬСЯНЕ УЧИТЬСЯ

БОРОВСКИЕ ДЕПУТАТЫ НЕ ДАЛИ БОРОВСКИЕ ДЕПУТАТЫ НЕ ДАЛИ 
4 МИЛЛИОНА НА ФОНТАН4 МИЛЛИОНА НА ФОНТАН
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Каждый любитель поэзии 
может стать участником 

онлайн- конкурса «Стихов лю-
бимейшие строки», который ор-
ганизовала библиотека г. Бала-
баново. Он посвящён Всемир-
ному дню поэзии, отмечаемому 
21 марта.

До этой даты необходимо 
записать на видео исполне-
ние любимого стихотворе-
ния русского поэта (можно 
собственного сочинения), от-
править его на адрес библи-
отеки (bibliotekabalabanovo@
yandex.ru) с указанием назва-
ния произведения, его автора 
и ФИО чтеца. Лучших испол-
нителей обещают отметить 
дипломами.

УЧАСТВУЙ

Ученики общеобразовательной 
школы г. Ермолино принимают 

участие в конкурсе школьных ини-
циатив, организуемом министерством 
финансов Калужской области. Ребя-
та заявили проект, который помо-
жет сохранить и увековечить память 
учителей и работников школы, при-
нимавших участие в Великой Отече-
ственной вой не.

Если проект победит, школьники наме-
рены выполнить косметический ремонт 
памятника, установить мемориальные 
таблички с фамилиями учителей и благо-
устроить прилегающую территорию тро-
туарной плиткой.

Отметим, успешный опыт участия в этом 
региональном конкурсе у ермолинцев 
есть, в прошлом году они получили сред-
ства на создание школьного медиацентра.

ИНИЦИАТИВА

ЕРМОЛИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ВЫШЛИ ЕРМОЛИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ВЫШЛИ 
НА РЕГИОНАЛЬНЫЙ КОНКУРС НА РЕГИОНАЛЬНЫЙ КОНКУРС 
С ПРОЕКТОМ «ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИЙ»С ПРОЕКТОМ «ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИЙ»

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Депутат боровской город-
ской Думы Галина Ивано-

ва в свободное время пишет 
стихи. Теперь об этом знают 
не только её родные, учени-
ки первой школы г. Боровска 
и коллегии.

9 марта в районном ДК она 
презентовала свой первый 
сборник стихов «От сердца 
к сердцу».

На творческом вечере 
поэтессы звучали произве-
дения в исполнении самой 
Галины Ивановой. Также 
среди чтецов были её дочь Елена и внучка Екатерина, уче-

ники, коллеги и даже глава ад-
министрации Боровска Анже-
лика Бодрова. Одно из произ-
ведений Галины Евгеньевны 
стало словами песни прозву-
чавшей со сцены.

Это культурное событие без 
внимания не оставили и руководители 
района —  Николай Калиничев и Анатолий 
Бельский. Они поздравили Галину Ивано-
ву с выходом первой книги, экземпляры 
которой она подарила гостям творческо-
го вечера.

ТВОРЧЕСТВО

БОРОВСКИЙ ДЕПУТАТ БОРОВСКИЙ ДЕПУТАТ 
ПРЕЗЕНТОВАЛА ПРЕЗЕНТОВАЛА 
СБОРНИК СВОИХ СТИХОВСБОРНИК СВОИХ СТИХОВ

Дата: 22 марта
Время: 17:00

Место: Стоматология 
«Ника» г. Обнинск,
пр-т Ленина, 137, к.2.

Записаться на день 
открытых дверей можно 

по телефону:  
8 958 18 80 911

Не упустите шанс узнать 
о новейших методах 

лечения зубов без стресса! 
Присоединяйтесь к нам!

ПРИГЛАШАЕМ НА ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ «СЕКРЕТЫ ЗДОРОВОЙ УЛЫБКИ: 

ЛЕЧЕНИЕ ЗУБОВ ВО СНЕ» В СТОМАТОЛОГИИ 
«НИКА» 22 МАРТА В 17:00!

Н А В СТ Р Е Ч Е ОТ В Е Т И М 
Н А В О П РО С Ы:

 Что такое седация и каковы ее 
преимущества для детей во время 
лечения зубов?

 Какие риски и побочные эффек-
ты седации могут возникнуть у детей?

 Сколько времени займет восста-
новление после седации?

 Какие врачи проводят процеду-
ру седации и какая их квалификация?

П РО Г РА М М А М Е РО П Р И Я Т И Я:
 Выступления спикеров:
 М. И. Коваленко: Детский наркоз 

в стоматологии: как он работает и для 
чего предназначен?

 Ф. А. Курбанова: реставрация мо-
лочных центральных зубов при общем 
обезболивании

 О. Н. Петрова: коронки в молочном 
прикусе и в переднем отделе

 Ответы на вопросы

КАЖДЫЙ ГОСТЬ ПОЛУЧИТ ПАМЯТНЫЕ ПОДАРКИ 
И СКИДКУ ДО 15% ВСЕ УСЛУГИ СТОМАТОЛОГИИ «НИКА».

Реклама. 18+

БАЛАБАНОВСКАЯ БИБЛИОТЕКА БАЛАБАНОВСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
ЗОВЁТ ЧИТАТЬ СТИХИЗОВЁТ ЧИТАТЬ СТИХИ

12+
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РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, 
УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требования к кандидату: имеющее или получающее 
(заочно) высшее юридическое образование

Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 

ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 

  ○○ �слесарь-сборщик�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ токарь-универсал�
  ○○ программист�1С
  ○○ специалист�по�планированию�производства
  ○○ инженер�по�нормированию�труда

����КОНКУРЕНТНЫЙ�УРОВЕНЬ� ��КОНКУРЕНТНЫЙ�УРОВЕНЬ� 
ЗАРАБОТНОЙ�ПЛАТЫЗАРАБОТНОЙ�ПЛАТЫ

� � ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО
�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ��������������������������КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ��������������������������

И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ
� � ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:
  ○○ �монтажник�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ фрезеровщик�
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-технолог
  ○○ экономист

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- 
теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных 

и отделочных работ;

 газосварщик;
 слесарь- 
сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

ДОСТАВКА МОРЕПРОДУКТОВ НА ДОМ
Икра фасованная, свежемороженная рыба 

(кета, кижуч, форель, сёмга, чавыча) 
печень трески в стеклянной банке 500 грамм.

 8-920-611-62-62 8-920-611-62-62

КАЛЕЙДОСКОП

12+
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла
 на участок по обработке 

и сборке изделий из 
оргстекла

Обучение на рабочем месте. 
Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

Спортсмены из Боровского 
района, выступающие в ру-

копашном бое, все громче заяв-
ляют о себе не только в регио-
нальных турнирах, но и за пре-
делами области.

Например, на недавно 
прошедшем фестивале по 
рукопашному бою в Москве 
они завоевали сразу 10 ме-
далей. Участие в этом турни-
ре приняло больше 500 бой-
цов со всего федерального 
округа. Они боролись за ме-
дали в Олимпийской дерев-
не-80, и конкуренция была 
бешенная.

Но это не помешало на-
шим парням и девушкам пока-
зать отличный результат. Причем 
отличились представители всех 
городов района.

Тренирующийся в  Боров-
ске Туманцев Даниил завоевал 
бронзовую медаль, а представ-
ляющие Ермолино Чистякова Ди-
ана и Джурабоев Федя —  по се-
ребряной награде.

Но больше всех призов домой 
привезли балабановцы, занима-
ющиеся в клубе «Black Tiger». 
Губанов Михаил занял третье 
место, на второй ступени пьеде-
стала остановились Губанов Ар-
тём и Погребан Кирилл. А золото 
завоевали Машарипова Дарья, 
Папченко Святослав и Чеканов 
Кирилл.

Международный конкурс- фестиваль 
детского, юношеского и взросло-

го творчества «Звёздочки России» 
для воспитанниц Юлии Харитоновой 
стал удачным. 

Девочки, занимающиеся под её руко-
водством в секции спортивных танцев 
в балабановском Центре физкультуры 
и спорта, завоевали в трёх номинаци-
ях семь наград —  4 диплома лауреатов 
I степени и 3 диплома II степени.

СПОРТ УСПЕХ

БОЙЦЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА ПРИВЕЗЛИ БОЙЦЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА ПРИВЕЗЛИ 
10 МЕДАЛЕЙ ИЗ МОСКВЫ10 МЕДАЛЕЙ ИЗ МОСКВЫ

РЯДОМ С НАМИ

В  ГБУ КО «БОРОВСКАЯ РАЙОННАЯ СББЖ» 

ТРЕБУЕТСЯ
  

БУХГАЛТЕР.  
ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 35000

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН  
8 (48438) 4-41-15
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ЮНЫЕ СПОРТСМЕНКИ ИЗ БАЛАБАНОВА ЮНЫЕ СПОРТСМЕНКИ ИЗ БАЛАБАНОВА 
ОПЯТЬ СОБРАЛИ РОССЫПЬ НАГРАДОПЯТЬ СОБРАЛИ РОССЫПЬ НАГРАД



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


